

Communiqué de presse du SNUipp

Monsieur le Ministre, ça suffit ! Non au délit d'opinion à l'Éducation Nationale

Le Ministre de l'Éducation Nationale a annoncé au Sénat qu'un inspecteur de l'Éducation Nationale de l'Académie de Lille faisait l'objet d'une procédure disciplinaire. Il veut ainsi prouver sa détermination à poursuivre la polémique sur la lecture. Sans doute à bout d'arguments et alors que de nombreux scientifiques ont pris leur distance avec son discours simpliste et démagogique, il recourt à un autoritarisme inquiétant. Il vient d'écarter de la formation des futurs inspecteurs Roland Goigoux, spécialiste reconnu de l'apprentissage de la lecture. Il voudrait empêcher les enseignants d'expliquer publiquement leurs pratiques et de construire un climat de confiance avec les parents qui favorise les apprentissages des enfants. Il s'attaque maintenant aux corps d'inspection. Preuve de force ou aveu d'impuissance ?

En cette rentrée, les enseignants, les inspecteurs et les formateurs ont travaillé avec professionnalisme et ont cherché à mettre en œuvre les programmes en matière d'apprentissage de la lecture. Ce sont les déclarations ministérielles démagogiques qui ne correspondent pas aux programmes en vigueur.

Le SNUipp s'oppose à la mise au ban de certains formateurs et à l'appauvrissement de la formation et de la recherche. Il apporte tout son soutien aux enseignants, aux formateurs et aux inspecteurs victimes de cet autoritarisme. Il demande au ministre de lever toutes les menaces de sanction. Dans le cas contraire, le SNUipp proposera à toutes les organisations de l'Éducation de construire une action unitaire de grande ampleur.

Paris, le 8 octobre 2006